

Encuentros Regionales de UAATAS: Estrategia para la consolidación de las estructuras técnicas



Encuentro Regional de UAATAS de la Zona Central, realizado el 30 de abril de 2015, en el Hotel La Triada, en Bucaramanga.
Fotos: Alcibiades Hinestroza

Por: Alejandra Ruíz Marmolejo,
Analista CRM Cenipalma

El servicio de asistencia técnica integral es fundamental para la fidelización en doble vía entre el núcleo palmero y sus proveedores de fruta, igualmente, es determinante en el mejoramiento de la productividad y superación de la problemática fitosanitaria.

La acción estratégica de fortalecimiento de la asistencia técnica integral desde las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social (UAATAS) es complementaria con el establecimiento de parcelas demostrativas, aplicando la metodología agricultor-agricultor, en la cual, el agricultor líder adopta las Mejores Prácticas Agrícolas, MPA, que conjuntamente con la oferta de capacitación, responden a las inquietudes de los palmicultores.

En 2015 el programa de fortalecimiento de las UAATAS de Cenipalma ha venido realizando los Encuentros Regionales de UAATAS en las cuatro zonas palmeras con el fin de facilitar el intercambio de experiencias sobre la prestación del servicio de asistencia técnica y la consolidación de los equipos técnicos de las mismas, llevando

a cada encuentro, experiencias valiosas de las demás zonas palmeras del país.

El 30 de abril de 2015 se llevó a cabo en Bucaramanga, el primer Encuentro Regional en la Zona Central, seguido por el de la Zona Oriental que tuvo lugar en Villavicencio el pasado 10 de julio, y el de la Zona Suroccidental que se realizó el 3 de septiembre en Tumaco. En los tres encuentros participaron UAATAS representantes de dichas zonas, al igual que invitados de las otras tres restantes, arrojando como resultado el intercambio de experiencias valiosas para consolidar los servicios de asistencia técnica que se ofrecen a los palmicultores de los núcleos palmeros.

En estos eventos se ha contado con la presentación de experiencias en materia de asistencia técnica integral de UAATAS como: Hacienda La Cabaña, Agropecuaria Santamaría, Unipalma, Aceites Manuelita, Palmaceite, Fundepalma, Palmas del Cesar, Loma Fresca, Asogpados, Coordeagropaz, Palmas de Tumaco y Extractora Santafé.

Dichos encuentros han dejado grandes ideas ganadoras que, sin duda, fortalecen la cultura palmera y el trabajo colaborativo en el sector:

- Buscar estrategias que aumenten la productividad más allá del hecho de hacer recomendaciones, logrando una fidelización entre las plantas extractoras y productores.
- Deben existir otros indicadores como calidad del fruto.
- Retroalimentación de las capacitaciones recibidas.
- Tener una meta de productividad y lograr que el servicio de asistencia técnica no sea visto como un costo sino como una inversión.
- Formalizar el empleo con políticas de salud ocupacional que apunten a la calidad de vida de los productores.
- La importancia de la fertilización y la implementación de Mejores Prácticas Agrícolas.
- La financiación de la fertilización por parte de las empresas y realizar posteriormente el cobro a los productores de acuerdo con el mejoramiento de la productividad.



El Encuentro Regional de UAATAS de la Zona Oriental, que se llevó a cabo el 10 de julio de 2015, en el GHL Grand Hotel de Villavicencio

Adicionalmente, se ha discutido el papel de las entidades de financiamiento en el desarrollo y avance de la palmiticultura, la importancia de la producción y la industrialización en Tumaco; el análisis de los beneficios sociales y educativos alrededor de la palma de aceite en las regiones y zonas de influencia; la asociatividad entre pequeños y grandes productores, las certificaciones en RSPO y la mitigación de la problemática sanitaria con ayuda de diferentes entidades tanto públicas como privadas.

Compartir la reconocida trayectoria y gran experiencia de todas y cada una de las UAATAS, enriquece estos eventos que han sido de gran aprendizaje para el gremio en general.

Como cierre de esta serie de intercambios de experiencias, durante noviembre se realizará en cuarto y último Encuentro de este año en la Zona Norte, específicamente, en la ciudad de Santa Marta.



Encuentro Regional de UAATAS de la Zona Suroccidental, realizado en el Hotel Los Corales de Tumaco, el pasado 3 de septiembre